



Ayer entregó un mensaje en el marco de la convención política "Europa Viva 24", organizada por Vox

Discurso de Kast en España abre controversia por duras críticas a Boric y a su gobierno

Se refirió al mandatario como un "travesti político". Sus adherentes lo respaldaron, Chile Vamos tomó distancia y el oficialismo acusó que "trata de figurar".

J. CASTRO Y N. GARCÍA

Una serie de reacciones desataron, tanto en el oficialismo como la oposición, los comentarios del ex candidato presidencial José Antonio Kast en contra del Presidente Gabriel Boric, durante su participación en la convención política "Europa Viva 24" organizada por el partido Vox en España.

La actividad fue organizada para presentar el programa de la colectividad española de cara a las elecciones europeas del próximo 9 de junio, y contó con figuras de la derecha de varias latitudes.

Así fue que durante su ponencia, Kast resaltó el crecimiento de su partido durante los últimos años y señaló que "en Chile, el Partido Republicano ha tenido grandes resultados electorales, pero no fuimos capaces de derrotar a la izquierda radical, pero ya iremos por ello". Luego apuntó al Gobierno y afirmó que llegaron al poder "prometiendo que la esperanza derrotaría al miedo, y lo único que ha pasado es que el miedo sepultó cualquier esperanza de futuro".

De hecho, aseveró que el jefe de Estado "ha realizado el gobierno más fracasado en la historia de Chile, solo a la altura del nefasto gobierno de Salvador Allende".

En esa línea, el ex diputado denominó al Presidente Gabriel Boric como "travesti político, no es una falsedad", porque "hace un par de años estaba en las calles insultando a militares y policías, y hoy se arroja frente a las viudas de los policías que han asesinado durante su gobierno, eso es hipocresía".

Adicionalmente, Kast hizo énfasis en los constantes cambios de opinión del mandatario y su gabinete, poniendo como ejemplo que Boric "prometió que bajo su gobierno sería la tumba del liberalismo, y ahora como Presidente nos pretende dar cátedra de crecimiento económico y en inversiones".

A juicio de Kast esta actitud del Ejecutivo se debe a que "se sienten derrotados, pero apenas tengan más fuerza otra vez, volverán con sus afanes revolucionarios y a validar la violencia como método de acción política".

Las palabras de Kast fueron apoyadas por varios representantes de su colectividad, como el jefe de bancada de la tienda republicana, Stephan Schubert,



José Antonio Kast durante su intervención en la convención política "Europa Viva 24".

“ Ir al extranjero a hablar mal de tu país no es de lo más patriota, eso es de cobardes (...) Debes resaltar las cosas buenas de Chile, no criticar a alguien que piensa distinto más encima haciéndolo desde el extranjero ”.

DIEGO IBÁÑEZ
PRESIDENTE DE CONVERGENCIA SOCIAL

“ Es necesario poner en evidencia las vueltas de carnero del Presidente, que son más de las que se pueden contar (...) Hay que pelear por que nuestro país tenga un mejor gobierno ”.

LUIS SÁNCHEZ
DIPUTADO REPUBLICANO

que destacó el espacio que ha ganado Kast a nivel internacional y que es necesario que este se use para "criticar al Presidente Boric, ya que como oposición está en su deber de mostrar las falencias del Gobierno, siempre desde la mirada constructiva y política".

Justo ayer, la ensayista y escritora vinculada a la izquierda, Lucy Oporto, decía en La Tercera sobre los cambios en el discurso del Presidente que "la veledad y travestismo de Boric es parte de un plan y una forma de manipulación".

Dudas en la centroderecha

Por el otro lado, en el resto de los partidos de la oposición han tomado distancia del discurso, ya que si bien concuerdan con el diagnóstico hecho por Kast, no comparten el modo en el que este fue expresado, debido a la manera en que se refirió al Presidente Boric en su intervención en España.

El exministro y candidato a alcal-

de por Providencia, Jaime Belloio (UDI), dijo que "hay que respetar a los presidentes, sean quienes sean (...) no me parece que la forma de comunicarse con la autoridad sea a través de la descalificación".

Por su parte, el parlamentario Jorge Durán (RN), señaló que compartía la crítica realizada por Kast, no así los términos de esta, afirmando que "me gustaría decirle a José Antonio Kast que no caiga en descalificaciones de grueso calibre en llamarlo travesti político, porque actualmente Chile vive violencia en todo sentido y si nosotros como políticos contribuimos en más violencia, no podemos lograr buenas acciones políticas".

El jefe de bancada de Evópoli, el diputado Jorge Guzmán, agregó: "Uno puede compartir la crítica al Gobierno, pero no es la forma ni el lugar".

Desde Demócratas fueron más tajantes con la situación protagonizada por Kast, el vicepresidente y senador, Matías

■ España llama a consulta a su embajadora en Argentina tras dichos de Milei

El Presidente de Argentina, Javier Milei, generó un conflicto diplomático sin precedentes entre España y Argentina por sus palabras hacia el jefe del Ejecutivo español, Pedro Sánchez, y su mujer, Begoña Gómez, a quien calificó de "corrupta", durante su intervención en la convención internacional organizada en Madrid por Vox.

"No saben qué tipo de sociedad y país puede producir el socialismo y qué calaña de gente atormentada en el poder y qué niveles de abuso puede llegar a generar. Aun cuando tenga la mujer corrupta, digamos ensucia, y se tome cinco días para pensarlo", lanzó Milei durante su intervención en el evento "Europa Viva 24". Aunque no identificó a Sánchez o a su esposa por su nombre, la alusión de Milei al período de reflexión que se tomó él para decidir si dimitió por los ataques a su esposa permitió identificar a la pareja, que está siendo investigada por su presunta relación comercial con empresas que recibieron ayuda del gobierno.

Aunque su viaje fue privado —y no se reunió con ningún miembro del gobierno ni con el rey Felipe VI—, la visita de Milei provocó problemas políticos y una airada reacción del Ejecutivo español, con la comparecencia del ministro de RR.EE., José Manuel Albares, quien anunció la llamada a consultas de la embajadora en Buenos Aires, María Jesús Alonso, y exigió al mandatario argentino que se disculpara.

Si esas disculpas, ante unas palabras "gravísimas" no llegan, dijo Albares, España tomará las "medidas oportunas" para defender su "soberanía y dignidad".

Lejos de disculparse, Milei compartió en su cuenta de X el video del discurso que ofreció.

El gobierno argentino mantuvo el silencio ayer. Únicamente el subsecretario de Prensa, Javier Lanari, se manifestó en su cuenta personal de X, en la que responsabilizó al gobierno español de la escalada en la tensión diplomática por los comentarios negativos sobre Milei que hicieron en el pasado algunos ministros de Sánchez.

Walker, señaló que "no se habla mal de Chile en el exterior. No se descalifica al Presidente de la República". Asimismo, señaló que con esto el candidato no reúne las condiciones para gobernar el país.

La ofensiva del oficialismo

En tanto, desde la izquierda repudiaron las declaraciones de Kast, alegando que se le faltó el respeto tanto a Gabriel Boric como a la institución presidencial. No obstante, el término fue utilizado en 2015 por el propio mandatario en Twitter, para referirse a la figura del actual director ejecutivo de TVN, Francisco Vidal y sus dichos sobre SQM.

Sobre esto, la presidente y senadora del Partido Socialista, Paulina Vodanovic publicó en su cuenta de "X" que "la ultraderecha y José Antonio Kast insultan no solo al Presidente Boric, también a la institución presi-

dencial. Con estas declaraciones muestra una y otra vez que lo único que promueven es odio. No son ni republicanos ni patriotas y Chile lo sabe".

En la misma línea, el diputado Diego Ibáñez, presidente de Convergencia Social, colectividad en la que milita el Presidente Boric, calificó las declaraciones de "nefastas", señalando que "ir al extranjero a hablar mal de tu país no es de lo más patriota, eso es de cobardes (...) Debes resaltar las cosas buenas de Chile, no criticar a alguien que piensa distinto, más encima haciéndolo desde el extranjero".

De parte del Partido Comunista, el diputado Matías Ramírez expuso que el discurso de Kast sigue "el guión de la ultraderecha internacional en cuanto a utilizar una retórica agresiva para tratar de figurar". Además sostuvo que es preocupante que "en esta retórica no exista ningún fundamento o punto de vista que permita establecer una discusión política, solo es una ataque visceral pero carente de contenido".